



**¿Qué factores sanitarios y gubernamentales influyeron en la desaceleración del crecimiento de empresas turísticas en Comitán en el periodo 2019-2020?**

Carlos Manuel Aguilar Hidalgo

Administración y estrategias de negocios

PASIÓN POR EDUCAR

8°cuatrimestre

María del Carmen Cordero Gordillo

# INDICE

## PLANTAMIENTO DEL PROBLEMA

las empresas turísticas durante mucho tiempo se han visto mermadas por la falta de apoyo de gubernamental a nivel la industria turística ha sido una de las mayores industrias con mejor crecimiento desde hace más de 20 años en todo el mundo la globalización ha mejorado las conexiones entre países ha quitado fronteras y el constante crecimiento de la clase y media en muchos países ha favorecido que el turismo deje de ser nacional y sea un turismo mundial, donde en unas cuantas horas puede estar en México y horas después en España así viceversa. actualmente el turismo mundial tiene 1500 millones de visitas entre países al año estas cifras iban creciendo año con año estos datos según organización mundial del turismo.

En el periodo 2019 -2020 Se han suscitado diversos problemas como políticos y sanitarios que han influido en el crecimiento constante que ya tenían las empresas turísticas años anteriores todo esto se suscitó con el problema del COVID 19.

Los problemas sanitarios se han convertido en problemas económicos y gubernamentales, al fallar las estrategias del gobierno para una reactivación económica y ante la oleada de muertes y contagios que provocó esta enfermedad paró abruptamente a las empresas turísticas en todo el mundo con el cierre total De aeropuertos y cuarentenas obligatorias y así también de todos los comercios no esenciales en las que se incluyeron las empresas turísticas el turismo a nivel mundial. Ha sido el sector más afectado de todas las industrias en varias partes del mundo

se han intentado diferentes soluciones para arreglar este problema se ha intentado abrir las empresas turísticas con limitantes impuestas por el gobierno como son la capacidad de viajeros en un avión la capacidad de turistas que pueden visitar un sitio turístico la capacidad de ocupación hotelera pero aun haciendo Esos esfuerzos en logrado que las empresas turísticas no quiebren o

que despidan personal en México se implementaron medidas de cierre total mediante un semáforo. Que mostraría que industrias podrían ir abriendo poco a poco fue una estrategia fallida que provocó la quiebra de muchas empresas. Yo siento que la causa de que estos intentos fallidos sean fallidos por una mala administración gubernamental y sanitaria. Las malas políticas implementadas y el nulo apoyo que se le dio a las empresas turísticas en el país como créditos que no se dieron a la falta de reducción de impuestos provocó, que esta crisis alargaron mucho más, otros factores fueron el sanitario que impidió y causó temor ante la población causando que la gente no quisiera viajar ya que se exponían a Enfermar.

en cuanto al estado de Chiapas que uno de los principales motores industriales Es el turismo esos problemas políticos gubernamentales y sanitarios han causado una grave crisis en las empresas turísticas del Estado haciendo que la pérdida de empleo sea mucho mayor en el estado en zonas como Palenque San Cristóbal de las Casas y zonas arqueológicas y playas del estado haciendo que restaurantes hoteles hayan quebrado o que tengan una disminución en su crecimiento como Como empresas como la hotelera los restaurantes las agencias de viajes etc. profundizando en el municipio de Comitán de Domínguez Chiapas todos estos factores globales afectaron al municipio haciendo que la industria turística también haya sido afectada por estos mismos males.

El gobierno ha usado la misma estrategia que la que incorporó el gobierno federal la cual ya fue recaladas en sus fallas en un futuro provisorio las empresas turísticas de la región y de Comitán Seguirán con la misma problemática ya que no se encuentra una solución para que el turismo en Comitán puede repuntar y así que la industria turística Comiteca sigue en crecimiento como lo venía haciendo.

## Preguntas de investigación

¿Qué factores sanitarios y gubernamentales influyeron en la desaceleración del crecimiento de empresas turísticas en Comitán en el periodo 2019-2020?

¿Qué factores sanitarios afectaron a la desaceleración de empresas turísticas en Comitán del 2019-2020?

¿Qué factores gubernamentales afectaron a la desaceleración de empresas turísticas en Comitán del 2019-2020?

¿Qué se puede hacer para que las empresas turísticas aceleren su crecimiento económico en Comitán?

¿Quiénes son los afectados por la desaceleración económica en las empresas turísticas en Comitán?

## Objetivos

### Objetivo general:

- Analizar los factores sanitarios y gubernamentales que influyen en la desaceleración del crecimiento de empresas turísticas en Comitán en el periodo 2019-2020.

### Objetivos específicos:

- Determinar los factores gubernamentales que afectaron a la desaceleración de empresas turísticas en Comitán
- Determinar los factores sanitarios que afectaron a la desaceleración de empresas turísticas en Comitán
- Analizar cómo se puede hacer para que las empresas turísticas aceleren su crecimiento económico en Comitán
- Describir a los afectados por la desaceleración económica en las empresas turísticas en Comitán